



Radiología



0 - MÉDICO DE URGENCIAS, SU VISIÓN DE LA RADIOLOGÍA

P. Busca Ostolaza

Hospital Universitario Donostia, Guipúzcoa, España.

Resumen

Objetivo docente: Mostrar las posibilidades de una estrecha relación entre los servicios de radiología de urgencias y de urgencias.

Discusión: Los Servicios de Urgencias son para muchos ciudadanos la puerta de entrada al sistema sanitario. Su desarrollo tanto tecnológico como profesional ha ido evolucionado en los últimos años de forma espectacular. Posiblemente la creación de la Especialidad de Urgencias y Emergencias contribuya en los próximos años a dar el empujón definitivo en la atención urgente. En nuestra casuística en torno a un 53% de nuestros pacientes urgentes precisan de algún tipo de exploración radiológica, siendo creciente la utilización de la TAC llegando hasta un 8% pero posiblemente no tarde en superar el 10%. Sabemos que el uso racional de las exploraciones radiológicas, además de evitar radiaciones innecesarias, evita colapsos en los servicios y propicia en tiempo que se beneficien de las mismas los que realmente las necesitan, por eso el papel de los radiólogos de urgencias en los procesos urgentes es fundamental. Desde hace tiempo son cada vez más los servicios de radiología que se han incorporado a las estructuras de urgencias con un resultado a mi juicio excelente. Siendo posible llegar a acuerdos entre los servicios, incluso la posibilidad de tener sesiones conjuntas o la realización de protocolos consensuados y aprender los unos de los otros, siendo fundamental en esta relación el respeto y la confianza mutua. Pero la proximidad de nuestros radiólogos permite una serie de ventajas añadidas frente a los sistemas tradicionales: Disminuir los conflictos propios del teléfono y de la desconfianza de los intervinientes. Rapidez en el traslado. Seguridad en el transporte al estar en un entorno propicio para su atención. Mayor implicación en el proceso asistencial. Poder consensuar la mejor exploración posible para el paciente mediante el intercambio de información. En definitiva la incorporación de los equipos de radiología a los servicios de urgencias es una experiencia excelente que redundará en beneficio de la atención al paciente.